

Gedenkstätte für Sternenkinder, Alter Friedhof Oberaußem



In Gedenken an die Sternenkinder ist diese Gedenkstätte errichtet worden!

Was sind Sternenkinder ?

Sternenkinder sind Kinder, die oft nicht auf die Welt kommen durften oder Kinder die leider viel zu früh von uns gehen mussten.

"Erst seit kurzem ist es möglich, Kinder mit einem Geburtsgewicht von unter 500 Gramm auf einem Friedhof zu bestatten und immer wieder werden Eltern überredet, einer "kostengünstigen" anonymen Beerdigung zuzustimmen, in dem vermeintlichen Mitgefühl, besonders die junge Mutter zu schonen." Die Eltern haben noch nicht mal die Möglichkeit eine Kerze aufzustellen oder eine Blume abzulegen", erklärt Hildegard Schmidt von der kfd St.-Dionysius in Hürth-Gleuel, die durch den Tod des Säuglings einer kfd-Frau auf, dieses Problem aufmerksam wurde.

Die Worte von Hildegard Schmidt haben Christa Walkenhorst, Vorsitzende der Frauengemeinschaft von Oberaußem, stark berührt. Gemeinsam mit ihrer Frauengemeinschaft faßte sie den Entschluss, in Oberaußem für die Hinterbliebenen von "Sternenkindern" einen Ort zum Trauern einzurichten. 2009 entstand auf ihre Initiative, auf dem alten Oberaußemer Friedhof, aus einem gewaltigen Naturstein (Findling aus einem hiesigen Braunkohlentagebau) eine Gedenkstätte für Sternenkinder.

Unter zahlreicher Beteiligung der Bevölkerung und Abordnungen der Ortsvereine, erfolgte am Pfingstmontag 2009 die Einweihung der Gedenkstätte durch die Bürgermeisterin der Stadt Bergheim, Frau Maria Pfordt und Monsignore Achim Brenneke.